

SKI ALPIN VEYSONNAZ

Les jeunes sur la piste de l'Ours

La station accueillera les championnats valaisans en fin de semaine et le géant des championnats de Suisse juniors la semaine prochaine.



Cinq épreuves se dérouleront sur la piste de l'Ours. CHRISTIAN HOFMANN/A

CHRISTOPHE SPAHR

Veysonnaz accueille à son tour la relève du ski suisse. Et valaisan. En l'espace d'une semaine, ce ne sont pas moins de cinq épreuves qui se dérouleront sur la piste de l'Ours. D'abord, la station valaisanne accueillera les championnats valaisans juniors U16, filles et garçons. Deux super-G. Puis elle organisera un super-G qui comptera pour les championnats de Suisse ouest U16 avant les géants des championnats de Suisse juniors, la semaine prochaine. « Ces épreuves juniors seront couplées avec des courses FIS, précise Didier Bonvin, responsable des animations à Veysonnaz. Il faut s'attendre à une grosse participation suisse et étrangère puisqu'il n'y aura pas d'épreuve Coupe d'Europe à cette date. On s'attend à plus de 120 départs chez les filles et chez les garçons. »

Pour les épreuves de vitesse, le départ sera donné derrière le restaurant du Mont-Rouge. Quant aux géants, ils s'élanceront depuis le cabanon de départ et s'arrêteront à l'intermédiaire de la piste de l'Ours. « Au fond, au départ de la télécabine, nous dresserons une grande tente qui servira aux repas des coureurs et des accompagnants. Des animations sont prévues. Une ambiance musicale sera assurée par un DJ. »

Une grosse délégation valaisanne sera présente pour ces championnats de Suisse juniors. Anthony Bonvin, Mélanie et Loïc Meillard, notamment, seront parmi les têtes d'affiche des géants. Quant aux skieurs et aux touristes, ils ne seront pas gênés puisque seule une moitié de la piste sera fermée.

Le snowboard en mars

Plus tard, du 12 au 15 mars, Veysonnaz accueillera la Coupe du monde de snowboard comme elle en a pris l'habitude depuis quelques années. Un snowboard cross, pour les hommes et les dames, se déroulera le samedi avant l'épreuve par équipes, le dimanche. Si les organisateurs ont pris un peu de retard, en début de saison, pour réaliser les réserves de neige nécessaires à la confection de la piste, le froid de ces dernières semaines a permis de rattraper le retard. « Aucun souci de ce côté-là, explique Didier Bonvin. Ces courses se dérouleront une semaine avant les finales de la Coupe du monde. Du côté des télévisions, nous aurons une couverture en direct le samedi sur les chaînes suisses et en direct sur la télévision autrichienne. Eurosport diffusera des images l'après-midi. Dimanche, la RTS diffusera en direct entre les deux manches de ski alpin. »

PROGRAMME

CHAMPIONNATS VALAISANS

Samedi 7 février
10.00 Super-G filles U16

Dimanche 8 février
10.00 Super-G garçons U16

CHAMPIONNATS DE SUISSE OUEST

Mercredi 11 février
10.00 Super-G U16

CHAMPIONNATS DE SUISSE JUNIORS

Jedi 12 février
09.30 Slalom géant, première manche
12.30 Deuxième manche

Vendredi 13 février
09.30 Slalom, première manche
12.30 Deuxième manche

KARATÉ EUROPÉENS CADETS ET JUNIORS



Iliana Bartolotta, Gaétan Délétroz et Rebecca Bartolotta espèrent bien s'envoler à Zurich. SABINE PAPILLOU

A la conquête de Zurich

Espoirs de la discipline, les sœurs Iliana et Rebecca Bartolotta ainsi que Gaétan Délétroz chercheront à briller sur leurs terres. Début des combats ce vendredi.

JÉRÉMIE MAYORAZ

Une passion commune, le karaté. Une envie commune en ce début du mois de février, briller lors des championnats d'Europe juniors et cadets. Depuis plusieurs mois, le rendez-vous zurichois est inscrit en lettres majuscules dans l'agenda de Gaétan Délétroz, Iliana et Rebecca Bartolotta. Les trois athlètes du Karaté Club Valais, grands espoirs de la discipline, tenteront de se classer parmi les meilleurs combattants du continent à l'occasion de ces joutes européennes. Ils espèrent ainsi offrir à leur club ses 31e, 32e et 33e médailles au plus haut niveau.

Tour à tour coach et sparring-partner, Kujtim Bajrami, médaillé de bronze aux derniers Mondiaux, croit aux chances de ses protégés. Prise de température à moins de vingt-quatre heures du début de la compétition.

ILIANA BARTOLOTTA

Age: 19 ans
Catégorie: U21 moins 55 kilos
Principaux résultats: 5e aux Européens U18 (2013), plusieurs fois championne de Suisse
Derniers résultats: championne de Suisse U21 -55 kg, plusieurs podiums lors d'opens internationaux (2e en Italie, 1re à Salzbourg)
Objectifs à Zurich: « Je ne vise pas de médaille, je veux simplement prendre un maximum de plaisir et me donner à fond en faisant mon karaté. Je sais que j'ai mes chances, j'ai notamment perdu de peu contre la Luxembourgeoise championne d'Europe, mais je ne veux pas me mettre de pression inutile. »
Son premier combat: dimanche à 9 heures
Sa doctrine: « Piquer comme une abeille, voler comme un papillon. »
L'avis du coach: « Elle n'a montré que de belles choses, en assurant tant au niveau national qu'international. C'est une vraie battante, qui ne lâche rien et qui s'entraîne beaucoup. Elle n'était pas loin lors des derniers Européens et je pense qu'elle a vraiment un bon coup à jouer à Zurich. »

GAËTAN DÉLÉTROZ

Age: 18 ans
Catégorie: U21 moins 60 kilos
Principaux résultats: 5e aux championnats d'Europe U18 au Portugal (2014), triple champion de Suisse
Derniers résultats: 3e à l'Open de Hard en Autriche, 2e aux championnats de Suisse U21 moins 67 kg
Objectifs à Zurich: « Je suis passé des U18 aux U21 en septembre, donc je ne connais pas encore bien mes adversaires. Cela dit, je vise le podium à Zurich. C'est à la maison et je vais tout faire pour aller le plus loin possible. Je veux être fier de moi à la fin, sans avoir de regrets. »
Son premier combat: dimanche vers 10 h 30
Sa doctrine: « Aller jusqu'au bout quoi qu'il arrive. »
L'avis du coach: « Il est très complet, à l'aise dans tout. Et quand il combat sur la scène internationale, il devient encore meilleur. Il a fait ses preuves aux derniers Européens, en échouant au pied du podium. Toutes les conditions sont réunies pour qu'il réalise un bon parcours à Zurich. Ses chances de podium sont réelles. »

REBECCA BARTOLOTTA

Age: 15 ans
Catégorie: U16 moins 47 kilos
Principaux résultats: plusieurs podiums en Suisse et aux championnats de Suisse, 1re à l'Open de Pinzgau (2012)
Derniers résultats: 1re Swiss League de Sursee, championne de Suisse U16 moins 47 kg.
Objectifs à Zurich: « Ce sera compliqué de figurer parmi les meilleures. Cela fait moins d'une année que je suis montée d'une catégorie. Le principal sera de se faire plaisir. Surtout que j'étais un peu blessée ces derniers temps et que je n'ai pas pu m'entraîner à fond. »
Son premier combat: vendredi à 14 heures
Sa doctrine: « Toujours donner le meilleur de soi-même. »
L'avis du coach: « Elle possède d'excellentes qualités, que ce soit au niveau des bras, des jambes ou des balayages. En fait, elle sait tout faire. Maintenant, elle revient d'une période un peu délicate et pour ses premiers Européens ça risque d'être difficile. Mais si elle est dans un bon jour, un bon résultat est tout à fait dans ses cordes. »

EN BREF

BILLARD AMÉRICAIN

Aygun Karabiyik vainqueur à Sion

Aygun Karabiyik a remporté le tournoi hommes organisé par le Romandie Pool Billard à Sion. D'autres Valaisans sont classés: 5e Simon Dayen, Manuel Da Silva, Joao Magalhaes, Mathias Baridon, 9e Stéphane Wenger, Alain Schilter, Alvaro Rocha, Pedro Nogueira, 13e Pascal Puttallaz, Christian Cart, Alexandre Pagano, Karin Handschin, 17e Grégoire Vuille, Fabien Luyet, Miguel Martins, Maurizio Orlando. Lidia Moreira termine 5e du tournoi dames à Bümlpliz. En seniors, Gilbert Simond finit 5e à Rebstein. P.-A. Wenger est 9e, Sean Eaves 17e. Eleuterio Dos Santos termine 17e à Unterentfelden. **VFBA**

LUTTE

ASSEMBLÉE

Le Sporting de Martigny se porte bien

Réunis en assemblée générale ordinaire la semaine passée, les lutteurs octoduriens ont fait bloc autour de leur président David Martinetti pour saluer un exercice 2014 bien plus satisfaisant que les trois années précédentes, années au cours desquelles il

lut s'arracher pour éviter la relégation en 1re Ligue. A la clé, une belle 4e place qui démontre la progression entamée en 2011.

Joël Pierroz est récompensé comme espoir de l'année. 2015 lui donnera la possibilité de se lancer dans une carrière interna-

tionale à commencer par une participation aux Européens cadets à Wolfurt, en Autriche, avec au bout une sélection nationale. Le jeune Tanguy Darbellay sera à ses côtés à titre exploratoire.

Raphy Martinetti fut également salué et remercié pour sa

carrière de lutteur et de dirigeant, lui qui, durant de nombreuses années, a porté haut les couleurs de sa région et de son pays sur les tapis mais surtout à la tête de la FILA, Fédération internationale des luttes associées. **PAR**